



Mi Universidad

Ensayo

Dayra Azucena Márquez Cruz

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre grupo B

Comitán De Domínguez Chiapas 13 De Marzo Del 2024.

En este ensayo veremos como se a dado a conocer la Antropología a lo largo de la vida, la evolución que a tenido a traves de los años y las prácticas medicas que nos permiten conocer y como abordar los problemas. Esto es muy importante ya que en la actualidad tenemos distintos métodos para tratar a las enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y familiares. Tiene relación con la historia y como creían en dioses que representaban algo para ellos como Tlaloc dios del agua, que a este lo relacionaban con la ascitis, y asi buscaban los metodos como tratarlos ya sea con plantas medicinales o procedimientos manuales e incluso los rituales religiosos que influian en todo esto, era manejado por una persona mayor de edad quien era el núcleo familiar.

Este enfoque cultural se debe a que debemos enseñarle a las nuevas generaciones como debemos abordar las creencias y la religión de nuestros pacientes.

Gracias a los fundadores de la Antropología “Eduardo T. (Inglaterra), Francisco B. (EE.UU), Marcelo M. (Francia), Ernesto de Martilo (Italia) y Manuel G. (Mexico) podemos tener una visión distinta a la cotidiano, una cosmovisión en la cual se puede expresar con todo el respeto del mundo.

Todo esto se remota profundamente en el tiempo, donde Griegos y Romanos mostraban interés por las costumbres y los usos de cada pueblo diferente, donde nacen nuevas cosas como la Etnologia, gracias a la observación profunda y directa, en esto se utilizaban distintos métodos. Hubo un cambio dónde se manifesto luchas en las clases, dónde sacudio al mundo y hizo que la manera de pensar estuviera mal por que dejaban a un lado a los pueblos.

Ha cambiado la orientación ideologica dominante por lo tanto se producen nuevas teorías como por ejemplo la teoría e ideología Norma Scotch. La cual acuña el concepto de la Antropología Médica, en esta respalda la reflexión del hombre en el cual trata de la enfermedad.

Forrest Clements relata la obra en la cual los conceptos primitivos de la enfermedad y los clasifica en cinco categorias: la hechiceria dónde hasta la fecha aún sigue de pie teniendo en cuenta las creencias de las personas, el quebrantamiento de un tabú que sigue siendo un detalle día a día , la intrusión de un objeto-maleficio que todo depende de la cosmovisión de cada persona tiene, la instruccion de un espíritu como la perdida del alma.

Esto nos hace reflexionar de como hemos ido tratando las enfermedades a lo largo del tiempo y como ira evolucionando.

Todo esto refleja la cosmovisión magico-religiosa que tenemos en la actualidad, como bien sabemos esto se refiere al conjunto de creencias y prácticas que basan la idea de que existe una conexión entre este mundo material y el espiritual y que a este conocimiento tiene como impacto en la vida cotidiana y tiene muchas características se originan más en los pueblos antiguos, estos pueblos mantienen sus religiones y creencias al grado en que a las enfermedades las tratan con sus métodos terapéuticos.

En la mayoría con remedios naturales de ahí el por que sus conceptos los tratan con objetos de la naturaleza como la tierra, fuego, aire y agua , que estos si tienen un fin terapéutico y se expresan a través de mitos y creencias.

Esta fue la principal característica de la Medicina Precolombia, dónde existían dioses buenos (riquezas, salud y amor en el hogar) y malos (enfermedad y los cataclismos) se creía que era para dañar o poseer a uno mismo todo esto hizo que se crea más en los dioses.

Utilizaban amuletos y talismanes: se creía que era para tener poder mágico y proteger a las personas de dicha maldad esto incluía a los seres sobrenaturales, como los dioses, espíritus y las fuerzas divinas. Creían en muchas posibilidades como de causar cambios a través de estos. También creían que después de la muerte pueden influir las cosas que hicieron en vida.

En la antigüedad se eran panteístas y politeístas y tenían fe a lo espiritual y del medio ambiente natural. La bipolaridad frío-calor, se entiende de un eje esencial de un pensamiento médico prehispánico. Se cree que los antiguos americanos consideraban que la posesión por seres celestes se manifestaban como una enfermedad.

Con el paso del tiempo nos dimos cuenta que cada persona podía creer en lo que ellos quisieran y temor a ser lastimados con eso pudimos evolucionar.

Gracias a este modelo facilita la aceptación de la muerte inminente pero también la aceptación de los tabús y normas que todavía tenemos en el mundo, así como la curación a través de ritos, tiene ventajas y desventajas ya que nos impide avanzar y fomenta a las actividades donde todo es a base de fe.

No tiene nada de malo sin embargo muchas personas confían en eso y dejan todo lo demás a la fe y a la suerte como su salud y el bienestar de sus familiares con tal de no rechazar o poner después a sus creencias.

Bibliografía:

- 1.- Mansilla Lory J, Contreras Lopez EA. Estudio en la colección esquelética de la cultura de Tlatilco, Revista. Med. Inst. Mex 2009.
- 2.- Gonzalo Aguirre Beltran, programas de salud en la situación intercultural, Inst. Indígena Interamericano, Mexico 1955.
- 3.- Guerra Francisco. La medicina en la era precolombia. Historia Universal de Medicina, era pretecnica Salvat, Barcelona 1972.
- 4.- Solana Ruiz. Bioculturalidad y humo demens, dos jalones de la antropología compleja Gazeta 1996.